

Relevé de conclusions – réunion mensuelle N° 16 Veille Citoyenne BRD
Jeudi 5 mai 2022 (salle Letrat Tignieu-Jamezieu)

Participants : Yvan Gautronneau, Sylvie Cousin, Michel Chinchole, Geneviève Bernard, Martine Fully, Anna Di Marco, Ludovic Roblette, André Mansiaux

Actualités de VC-BRD et du territoire

Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) de LYSED

Il devrait être arrêté lors de la prochaine réunion du Conseil communautaire courant juin prochain. S'ensuivra le processus de demande d'avis à la Région et à l'autorité environnementale puis la consultation publique via internet pendant 30 jours, ce avant son approbation et son entrée en vigueur qui devra avoir lieu avant la fin de l'année.

PCAET des Balcons du Dauphiné

Nous avons rencontré Frédéric Gehin, 1^{er} vice-président des Balcons du Dauphiné en charge du PCAET, le 11 avril dernier, suite au rendez-vous que nous avons demandé.

Contrairement à ce qui est indiqué dans le compte-rendu du Conseil communautaire de décembre dernier, aucune concertation n'est prévue avec les associations durant le 1^{er} semestre 2022.

Fête des Possibles 2022

L'organisation de la Fête des Possibles est en train de se préciser :

- Elle aura lieu le samedi 24 septembre au Parc Grammont de Pont de Chérury, avec un repli sur l'Espace Pontois en cas de mauvais temps,
- Une trentaine de structures sont identifiées, dont plus de la moitié ont confirmé leur participation, avec notamment, en plus des associations organisatrices : les Balcons du Dauphiné et Lysed pour présenter leur PCAET, les Centrales Villageoises, le Repair Café de Saint Marcel Bel Accueil, Prysmian et la plupart des collèges et lycées du territoire
- 3 types d'actions prévus : présentation de travaux ou d'activités, ateliers, tables-rondes
- Veille Citoyenne animera un atelier de la Fresque du Climat

Implication de Veille Citoyenne dans l'événement « Mai à vélo » organisé par la commune de Tignieu-Jamezieu le 22 mai

Il n'a pas été possible d'organiser un atelier de remise en selle comme prévu initialement (difficultés à trouver un prestataire disponible, coût trop élevé).

Veille Citoyenne prévoit les activités suivantes le 22 mai après-midi sur le parking de la salle du Triolet à Tignieu-Jamezieu :

- Atelier d'autoréparation vélo
- Parcours vélo enfants (maniabilité et sécurité) avec le matériel prêté par l'AGEDEN. **Il manque encore des bénévoles pour encadrer cette activité : contacter André Mansiaux si intéressés et disponibles**

Projection d'un film suivi d'un débat organisé par Veille Citoyenne

La projection du film « Municipale » qui s'est tenue le 31 mars prochain au cinéma Variétés de Pont de Chéruy a eu un beau succès avec 74 participants (24 scolaires du Lycée La Pléiade de Pont de Chéruy l'après-midi et 50 personnes en soirée)

Le débat , animé par Milan Alfonsi, coauteur du film, Frédérique Luzet, maire de Saint Victor de Morestel et Rudy, a permis d'approfondir certains aspects du film et de sa réalisation. Il a également mis en lumière des actions concrètes de démocratie participative mises en œuvre sur le territoire et montré que cette voie est à poursuivre pour inciter les habitants à s'intéresser davantage à l'action publique.

Visite d'une unité de méthanisation

La visite du site de méthanisation Méthamoly de Saint Denis sur Coise (Loire) est confirmée pour le 24 mai, avec 21 participants :

- 12 adhérents de Veille Citoyenne (dont 3 élus),
- 5 autres élus de Chavanoz, Janneyrias et Pont de Chéruy
- 1 membre du Club Climat du PCAET,
- 3 salariés de LYSED

Enquête publique sur la révision du PLU de Janneyrias

Cette enquête publique a lieu jusqu'au 20 mai prochain.

Même si Veille Citoyenne n'a habituellement pas vocation à donner des avis sur les PLU, elle suit de près les orientations retenues par les communes de LYSED sur les déplacements doux suite à son implication dans le développement de l'usage quotidien du vélo.

Ce volet déplacements doux du PLU de Janneyrias nous semble insuffisamment développé et mis en valeur. Veille Citoyenne fera des observations et propositions sur cette thématique.

Formation à la lecture des PLU

Plusieurs adhérents trouvent qu'il serait intéressant d'organiser une formation interne à la lecture des PLU pour les membres intéressés de Veille Citoyenne. Le principe de cette formation est retenu.

Echange d'informations entre les adhérents et sympathisants de Veille Citoyenne

Nous avons retenu lors de l'AG de début avril dernier de mettre en place une boucle permettant d'échanger des informations entre les adhérents et sympathisants. Ludovic va préparer courant mai une maquette pour test de cette boucle.